
Urgente: en defensa del CSOA el laboratorio !!

Querid@s amig@s y compañer@s:

tal vez ya sepáis la delicada situación que atraviesa 'el laboratorio'. Después de una 'tregua' de 
varios meses, en los que los procedimientos de desalojo del centro social se han visto aplazados, 
bien por los recursos judiciales interpuestos, bien por las acciones y el apoyo que hemos recibido, 
así como por las 'conversaciones' con la concejalía de Urbanismo y Patrimonio del Estado, las cosas
vuelven a ponerse crudas: los recursos judiciales se han agotado, la situación de movilización en 
Madrid es bastante floja ya metidos en el verano y la actitud de la administración está siendo de un 
silencio más que sospechoso. Para colmo, se acerca la fecha en la que, según sus declaraciones, el 
ayuntamiento pretende iniciar las actuaciones en la zona que okupa 'el laboratorio' (o sea, a 
primeros de septiembre). Con estas perspectivas, el desalojo puede producirse cualquier día.

Tenemos que pensar y actuar rápido si queremos incidir de algún modo en defensa del proyecto de 
centro social y de la permanencia del 'laboratorio'. En su momento, la idea que cobró más fuerza fue
la creación del 'Consejo', que tuvo un buen comienzo pero se disipó, una vez conseguida una tregua 
que relajaba, desgraciadamente demasiado, los ánimos. Queremos retomar la iniciativa siendo 
conscientes de que el momento es otro, de que hay muy poco tiempo y de que, salvo en el caso de 
un repentino cambio de circunstancias, las cosas se presentan bastante a su favor, es decir, bastante 
a favor de una decisión de desalojo no demasiado escandaloso que acabe con una experiencia de 
más de un año de okupación que, desgraciadamente (estamos convencid@s de ello) aún no ha 
agotado ni la mínima parte de sus posibilidades.

Los últimos contactos con la administración acabaron con un 'acuerdo' según el cual el 
ayuntamiento no solicitaría el desalojo y estudiaría la posible permanencia del centro social 
autogestionado a partir de una propuesta que presentaría 'el laboratorio'. Esta propuesta ya está 
elaborada y, sin ningún tipo de ilusiones sobre la bondad del adversario (más bien conscientes de 
que es la única vía para deslegitimar al máximo su actuación represiva y de desprecio de lo social) 
hemos emplazado al concejal de Urbanismo, Ignacio del Río, a reunirse con quienes defienden este 
proyecto para discutir el citado documento y obligarle a tomar una posición política clara y 
determinante respecto al 'laboratorio' y a la realidad de los centros sociales autogestionados. Todo 
esto servirá de bien poco si no se manifiesta públicamente una fuerza social múltiple que exceda las
puertas del 'laboratorio' y se presente como un sujeto plural irreductible a las políticas despóticas 
sobre el espacio público y las realidades alternativas al sistema actual.

Para l@s que hemos venido participando en la construcción de este centro social autogestionado, la 
okupación de un espacio de estas dimensiones, en el centro de un barrio como Lavapiés ('modelo' 
de las grandezas y miserias que ofrece la nueva realidad metropolitana), para la que se han 
movilizado tantas fuerzas, deseos, saberes e imaginación, no resulta fácilmente repetible. No sólo es
determinante, como es obvio, que se produzca el desalojo, sino también el cómo se pueda producir 
y la forma en que afrontamos colectivamente el eventual y crítico después (es decir, cómo impedir 
que un nuevo desalojo suponga un nuevo corte, demasiado precoz, en el ciclo de arraigo y 
proliferación de los centros sociales autogestionados, al menos en Madrid).

Os convocamos a una reunión el próximo jueves 9 de julio a las 19.00 en 'el laboratorio'. 
Proponemos discutir el documento* hemos presentado al Concejal de Urbanismo; con qué tipo de 
acciones se puede expresar la defensa del 'laboratorio' por parte de toda la gente y colectivos que se 
empeñen en ello, y cómo estar preparad@s para el antes y el después de un desalojo.

Os esperamos. Un fuerte abrazo.


